

# Artillería

## Ilegalidad e impunidad en provocaciones gringas en El Caribe”

Letal, letales, es la palabra que más llama la atención en el discurso del secretario de Guerra de Estados Unidos, Peter Brian Hegseth. Le encanta esa palabra. La ha pronunciado repetidas veces en los últimos días, se la escuchamos en su discurso por el Día de Acción de Gracias, el 27 de noviembre, a las tropas estadounidenses desplegadas, el cual pronunció en el mismo mar Caribe, a bordo de un buque de la Marina, cuando ya había ordenado algunas de las muertes de pescadores.

Ese día en el discurso motivacional a las tropas dijo que el Presidente y el liderazgo del Departamento de Guerra, o sea, él mismo, los respalda y enfatizó que su trabajo se centra en equipar a los “guerreros más letales” y listos para la batalla que la nación necesita.

Según el diccionario de la Real Academia letal significa: algo que puede causar la muerte, es mortífero o está destinado a ella, siendo sinónimos términos como “mortal”, “mortífero”, “letal”, “letal”, “peligroso”, “funesto” o “venenoso”. La palabra se usa para describir cosas, sustancias o situaciones con capacidad destructiva o mortal.

Era un discurso “motivacional” y llamó a los soldados presentes: guerreros letales...

Llevan más de 80 muertes, 80 ejecuciones extrajudiciales y un acto de piratería sin precedentes. Se robaron un barco petroleo!!!!. Y anuncian que se quedarán también con la carga calculada en 1 millón 900 mil barriles de petróleo.

¡Que descaro! Los nuevos piratas del Caribe andan sueltos.

I/Edgar Vargas Ávila



Suplemento Dominical del

**CORREO DEL ORINOCO**

Domingo 14 de diciembre de 2025 • N° 737 • Año 11 • Caracas



# Los demócratas se movilizan para bloquear la operación “desproporcionada” de Trump

T/ Sharon Zhang\*

El martes, un grupo de demócratas de la Cámara de Representantes presentó una legislación que busca impedir que la administración Trump continúe con sus operaciones de ataque a barcos, en el último intento del Congreso de recuperar la autoridad sobre las operaciones militares.

Los legisladores, incluyendo a destacados demócratas de los comités de asuntos exteriores y militares de la Cámara de Representantes, afirmaron que la administración aparentemente se está preparando para la guerra, sin haber justificado aún su campaña. Presentaron una Resolución de Poderes de Guerra, un tipo de legislación que permite al Congreso reafirmar su poder sobre las acciones militares, con la esperanza de poner fin a la campaña o, al menos, conseguir que los legisladores de la Cámara se pronuncien públicamente sobre los ataques.

El gobierno de Trump no ha proporcionado una justificación creíble para sus 21 ataques no autorizados contra buques en el hemisferio occidental, que han resultado militares en la ejecución extrajudicial de decenas de personas. Tampoco ha explicado por qué ha desplegado una fuerza de invasión de aproximadamente 15.000 soldados, un grupo de ataque de portaaviones y aeronaves militares para una misión que, según afirma, tiene como objetivo la lucha contra el narcotráfico.

“Esta postura es totalmente desproporcionada respecto del objetivo declarado y recuerda mucho más a los preparativos para una guerra”, prosiguieron.

La resolución requeriría que el presidente Donald Trump retire a los militares “de las hostilidades con cualquier



Los demócratas Adam Smith (Washington), Jason Crow (Colorado), Gregory Meeks (Nueva York), Bennie Thompson (Misisipi), entre otros, presentaron una legislación que busca impedir que la administración Trump continúe con sus operaciones de ataque a barcos

organización terrorista designada por el presidente en el hemisferio occidental” a menos que sea aprobada por el Congreso.

La legislación fue presentada por los representantes Gregory Meeks (Nueva York), Adam Smith (Washington), Jim Himes (Connecticut), Bennie Thompson (Misisipi) y Jason Crow (Colorado). Estos legisladores representan, respectivamente, a los principales demócratas de la Cámara de Representantes en el Comité de Asuntos Exteriores, el Comité de las Fuerzas Armadas, el Comité Permanente Selecto de Inteligencia, el Comité de Seguridad Nacional y el Subcomité de Inteligencia y Operaciones Especiales de las Fuerzas Armadas. La representante Ilhan Omar (demócrata por Minnesota) también patrocinó la legislación.

Los legisladores señalaron que la administración no ha proporcionado evidencia o fundamento que demuestre por qué es necesario atacar y matar a personas a las que acusan, sin pruebas, de ser “narcoterroristas”, en lu-

gar de interceptarlos e interrogarlos bajo el proceso legal típico.

Los legisladores dijeron que eludir al Congreso para continuar realizando huelgas sin ninguna justificación para el público o el Congreso es una demostración de que la administración está “expandiendo excesivamente” el poder del poder ejecutivo “para actuar como juez, jurado y verdugo”.

La administración Trump ha violado abiertamente los procedimientos legales al autorizar su operación de choque de embarcaciones. A principios de este mes, los funcionarios incumplieron el plazo de 60 días para obtener la aprobación del Congreso y afirmaron que pueden llevarla a cabo sin el Congreso. Según informes, la administración se basa en un memorando del Departamento de Justicia que, en efecto, afirma que la palabra de la Casa Blanca otorga suficiente autoridad para su operación.

Intentos similares previos para bloquear la campaña han fracasado en el Senado tras ser bloqueados por los republicanos. Los republi-

canos podrían intentar impedir que la legislación de la Cámara se someta a votación, en cuyo caso Meeks afirma que utilizará una petición de descargo para obligar a que la legislación se presente en el pleno de la Cámara.

“El Congreso debe defender lo que nos corresponde supervisar y asumir nuestras responsabilidades, es decir, los Poderes de Guerra”, declaró, según The New York Times. “Es la prerrogativa del Congreso, y el Congreso debe ejercer la verdadera supervisión de las políticas de la administración”. Mientras tanto, la administración Trump ha estado considerando la idea de realizar ataques en Venezuela, y en las últimas semanas se ha informado de que altos funcionarios están considerando la idea..

\*Redactora de noticias en Truthout y cubre temas de política, clima y trabajo. Antes de unirse a Truthout, Sharon escribió artículos para Pacific Standard, The New Republic y otras publicaciones. Tiene una maestría en estudios ambientales. Se la puede encontrar en Twitter y Bluesky.

## Exigirán al Pentágono videos sin editar del polémico ataque en el Caribe

El líder de la minoría demócrata en el Senado, Chuck Schumer, aseguró este martes que exigirá al secretario de Guerra, Pete Hegseth, acceso a los videos sin editar del segundo ataque a una supuesta narcolancha en el Caribe el pasado 2 de septiembre en el que remató a dos sobrevivientes de un primer ataque.

“¿Qué demonios está pasando en el Caribe?, ¿hasta dónde piensan llegar?”, cuestionó Schumer durante una conferencia de prensa en el Capitolio en referencia a las actividades del Pentágono en el Caribe, cerca de las costas de Venezuela.

El senador dejó claros sus planes de exigir a Hegseth y al secretario de Estado, Marco Rubio, total transparencia respecto a los videos del segundo ataque del 2 de septiembre y el contexto de las órdenes vertidas durante dicho operativo.

El llamado de Schumer a la Administración Trump, llega un día después de que el mandatario dejara en manos de Hegseth la publicación íntegra o no del video del ataque, que ha llevado al centro de la polémica



Senador Chuck Schumer pide investigar. F/ Cortesía

a los altos mandos militares que participaron en la toma de decisiones.

Inicialmente, Trump había asegurado que el video sería compartido íntegramente de manera pública aunque ayer se retractó y dejó en manos del secretario de Guerra la decisión final.

La semana pasada, el Senado interrogó al almirante Frank Bradley, jefe de opera-



Después del primer ataque del 2 de septiembre, remataron a los sobrevivientes. F/ Cortesía

ciones especiales durante el ataque del 2 de septiembre, y el militar aseguró que la lancha atacada estaba acompañada por otra embarcación que se dirigía a Surinam.

Los más de 25 ataques a embarcaciones en el Caribe y en el Pacífico Oriental llevados a cabo por el Comando Sur estadounidense desde septiembre ha dejado más de

80 personas asesinadas y elevado la tensión entre Washington y Caracas, que considera que la agresiva campaña antidroga del Gobierno Trump es en realidad un intento encubierto de derrocar al Gobierno de Nicolás Maduro.